



## 美和東小学校 第23回卒業証書授与式

3月19日（火）、本校第23回、最後の卒業証書授与式が挙行されました。堂々と立派な姿で臨む卒業生の姿や、慕っていたお兄さん、お姉さんへの感謝の気持ちを、歌や言葉で一生懸命表現する在校生の姿には本当に感動しました。卒業生の皆さんには、本校で学んだことを進学先の中学校で思う存分発揮してほしいと願っています。

以下は、私が式辞の中で卒業生に伝えた内容（抜粋）です。

大きく成長し、卒業を迎えられた皆さんに、大切にしてほしいことがあります。ドイツの詩人ゲーテは、次のような言葉を残しています。



### 人生は全て二つのことから成り立っている

#### 「やりたいけどできない」「できるけどやりたくない」

これから先の人生、やりたいけどできないことが多々あると思います。そして、できるけどやりたくない場面も必ずやってくると思います。

そんなとき、この一年間のクラス目標を思い出してほしいのです。

皆さんが培ってきた「挑戦」というチャレンジ精神をもって、やりたいことができるように努力し、できることにはレベルアップをめざしてさらに努力してほしいと思います。

できるけどやりたくない などと決して妥協せず日々進化してほしいと願っています。

### 「生まれてたかが 12年 人間 本気になれば大差なし」

私が好きな言葉です。

これから先の人生、悩んだり迷ったりすることもあるかと思いますが、引き続き色々なことへの挑戦を続けていってください。そして、ここ美和東小学校で学んだことを自信にして活躍して下さい。卒業生の前途に幸多かれと祈っています。



## ありがとう 美和東小学校！

とうとうこの日がやってまいりました。児童数減少のあおりを受け、令和4年度に本校初めての複式学級が設置され、これをきっかけに、美和西小学校との統合の計画が動き出しました。その日以来、この日がやってくるのはわかっていましたが、いざこの日を迎えると、惜別の情をいっそう深く感じます。

本校は、坂上小、長谷小、北門小が統合し、平成13年4月に開校。23年の歴史を刻み、その幕を閉じることになります。その間、この学び舎を巣立った児童は406名、支えてきた教職員はのべ154名にのぼります。

美和東小学校としては23年間と、歴史は浅いのですが、さらに歴史をさかのぼりますと、校区の最初の学校は、今から194年前に下駄床に寺子屋ができたこと、そして明治6年に洪前小学校としてこの地に学校が誕生し、明治17年に坂上小学校へ、そして平成13年に美和東小学校と名前を変え、現在に至ります。この場所に学校が誕生し、実に151年が経過したのです。

学校沿革史に記録されている、昭和20年以降の卒業生の数を数えると、今日まで実に3000名余りの卒業生を輩出している、歴史と伝統ある学校であったことがわかります。一時期400名もの児童がこの地で学んでいたこともわかりました。

統合が決まってから美和町の未来を考える機会が増え、これから先も児童数の減少に歯止めがかからない現実を目の当たりにしました。以来、美和中学校、美和西小学校、岩国高校坂上分校の児童・生徒・教職員たち、そして保護者・地域の方々とともに美和町の未来について何度も語り合ってきました。「ふるさと美和の未来を切り拓く子どもの育成」というテーマを掲げ、ふるさとを愛し、ふるさとに学び、ふるさとに貢献する子どもたちを育てていくことは、たとえ学校がなくなっても、美和町に携わる私たちの永遠の課題だと思えます。巣立ちゆく子どもたちの輝かしい未来とともに、「美しく和む町 美和町」のさらなる発展を心から祈っています。

ここ数ヶ月、本校の子どもたち、保護者の皆様、そして坂上小学校時代を含む卒業生・地域の皆様から、学校がなくなってしまうことへの惜別のお言葉をたくさんいただきました。こんなにも愛され続けてきた我が校の歴史が閉じられるのは本当に残念ですが、踊り継がれてきた「龍王おどり」や「美和東ソーラン」に象徴される美和東小スピリッツは、今年度の在校生のみなさんが、新生「美和小学校」でしっかり受け継いでくれるものと信じています。

400余名にのぼる卒業生と、のべ150余名の教職員が、地域の皆様とともに日々教育活動に励んできた輝かしい歴史と伝統は、「美和東小学校」の名称とともに消えることなく、今後も卒業生や教職員、地域の皆様の心に残り続けることでしょう。

岩国市美和町佐坂241番地。ここ美和東小学校が、私たちが育ててくれました。ここ美和東小学校が、私たちの学び舎でした。ここ美和東小学校が、私たちの仕事場でした。ここ美和東小学校が、私たちのかけがえのない心のふるさとでした。

ここ美和東小学校で、笑ったこと、泣いたこと、そして出会ったこと、そのすべてに心から感謝します。 ありがとう、美和東小学校。そして、さようなら、美和東小学校。

最後に、23年間にわたり、温かいご支援を賜りました関係者の皆様方に深く感謝し、お礼を申し上げ、お別れのあいさつといたします。

令和6年3月27日

岩国市立美和東小学校 第9代校長 東原 孝



今まで大変お世話になりました。本当にありがとうございました。

令和5年度 岩国市立美和東小学校 職員一同